

DIARIO

BALEAR

Del miércoles 16

de Noviembre

Año de

1814.



Santa Lucia de Narni.

Quarenta horas, en Sta. Cruz, dedicadas á Sta. Getrudis, exposicion á las 6 de la mañana, reserva á las 6 de la tarde.

Observaciones Meteorologicas de ayer. Afeccion. astron. de hoy.

Epocas.	Termóm.	Baromet.	Admosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	10 g.	28 p. 4 l.	N.	7 y 1 min. y se
12 del dia	11 g.	28 p. 4 l.	N.	pone á las 5 y
5 de la tar.	11 g.	28 p. 4 l.	NO.	6 min.

ÓRDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia, Don Roman Hediger, teniente coronel y actual comandante del regimiento suizos de Zey: Parada, Mallorca: Visita de hospital y municion, suizos de Zey: Primera ronda de Sanidad, el Brigadier de los reales exércitos Don Ramon Avilés, Segunda de idem, artillería: Rondas de la Plaza, y contrarondas de idem, Mallorca: Teatro, suizos de Zey: Patrullas, una de cada cuerpo y quatro de capa del 2º de Mallorca.

ESPAÑA.

Madrid 26 de Octubre.

ARTICULO DE OFICIO.

Ayer 25 del corriente á las diez de la mañana S. M. el Rey nuestro Señor, acompañado de SS. AA. Serms. los Infantes D. Carlos y D. Antonio, salió de esta capital para trasladarse al Real Sitio de San Lorenzo. Desde el Real palacio se formaron con este motivo todas las tropas de la guarnicion, por medio de las quales pasaron S. M. y AA., habiendo sido saludados con

2
repetidas salvas de la artillería que se colocó con este objeto fuera de la puerta por donde salieron S. M. y AA.

En la mañana de hoy se ha recibido aquí el siguiente parte de la llegada de S. M. y AA., que ha comunicado al Presidente del Consejo Real el Excmo. Sr. Mayordomo mayor de Palacio Duque de San Carlos.

” Excmo. Sr.: El Rey nuestro Señor y SS. AA. RR. han llegado felizmente á este Real Sitio á las tres y media de la tarde. En los pueblos del tránsito han recibido todo género de obsequios y demostraciones del sincero amor que profesan á S. M. Arcos enramados y jóvenes de ambos sexos primorosamente vestidos estaban dispuestos para recibirle. Aun no había pasado el coche de S. M. de la villa del Escorial quando se apoderaron de él las gentes, quienes á porfia se disputaban la gloria de tirarle; y así es que desenganchadas las mulas, le subieron toda la áspera y pendiente cuesta. A la entrada del Sitio estaban preparadas además de aquellas demostraciones otras muy singulares, primorosos arcos adornados, y en ellos varias poesías; danzas de jóvenes muy bien dispuestas; quatro niños representando las virtudes cardinales, y un genio que descendió de aquellos arcos coronó el coche en que iba S. M. La Comunidad del Real Monasterio esperaba á S. M. en el portico del patio de los Reyes, y allí y en el presbiterio había reclinatorios, y cantando el *Te Deum*, con toda la solemnidad correspondiente, y dichas las oraciones prescritas por el ritual para la primera entrada de los Reyes en el Monasterio, fue conducido S. M. debaxo de palio á la habitacion que estaba dispuesta en el mismo Monasterio. Tal era la multitud de gente que había en el patio, en el templo y en los claustros, que se agolpaba por gozar de la vista de S. M., que imposibilitaba el tránsito, y no se oía sino una sola voz, compuesta de muchas, que repetía incesantemente: *Viva*. Apenas hubo entrado S. M. en el quarto, quando solicitó su Real permiso para entrar en él la quadrilla de danzantes; y S. M. no solo condescendió á ello, sino que tuvo la complacencia de verlos baylar. Recitaron algunos versos en loor de S. M., y un joven de entre los mismos le dirigió una arenga, felicitándole con las expresiones mas tiernas por el dichoso regreso á su ilustre patria. Por haberse levantado un viento recio no se ha podido encender la primorosa iluminacion que estaba preparada. = De Real orden lo

comunico á V. E. para su inteligencia y la del Consejo. = Dios
guarde á V. E. muchos años. San Lorenzo á 25 de Octubre de
1814. = M. el duque de San Carlos. = Sr. Duque Presidente.”

Idem 28.

El Rey, en atencion á los distinguidos méritos de Doña Magdalena Vibern, superiores á su sexô, ha tenido á bien resolver que pueda usar el escudo de distincion ó cruz acordada á los defensores de la plaza de Gerona; y al mismo tiempo se ha dignado tambien S. M. concederle 200 ducados de pension sobre los fondos de lotería del principado de Cataluña.

• AUSTRIA.

Viena 8 de Octubre.

Han llegado últimamente á esta capital SS. AA. el gran duque de Baden; el príncipe de la Tour-de-Taxis; el príncipe Ernesto de Hesse, general del Exército ruso; el conde de Loevenhild, enviado de Suecia en la corte de Rusia, y su consejero de embajada Mr. de Brendel; el conde Capo de Istria, enviado de Rusia en Suecia; Vech, diputado de Zurich; Zerlende, diputado de Berna, y otros.

Se trabaja incesantemente y con una actividad increíble en la organizacion y arreglo de las pretensiones de las diversas potencias europeas, especialmente desde que S. M. el emperador de Rusia ha manifestado que pensaba salir de aquí á fines de este mes, y que desearia que para entonces estuviesen arreglados los principales puntos que deben tratarse en el congreso.

Dicese tambien que por parte de este Soberano se ha comunicado una nota oficial, en la qual se declara que la intencion de S. M. I. es que no se haga alteracion ninguna en el tratado de París, que debe ser guardado en todo, y que los negocios concernientes á los Soberanos alemanes se traten y ajusten privadamente entre sus ministros y plenipotenciarios. En virtud quizá de esto se asegura que los ministros ó enviados que asistirán á las conferencias relativas á la organizacion fuera de la Alemania serán los del Austria, de la Rusia, de la Baviera, de Wurtemberg, del Hannóver, de las dos casas de Hesse, de Nassau, de Brunswick, y de algunos otros de los vasallos principales del imperio, sin que en ellas asistan los plenipotenciarios de las demas potencias eu-

ropeas. Esto no obstante, los agentes y enviados de los príncipes, condes y barones de los que componian antes el imperio de Alemania no cesan de entregar notas y memorias á todos los Soberanos y plenipotenciarios que deben formar parte del congreso; de suerte que las peticiones son casi tantas como las de Rastadt. Entre estos agentes se distinguen por su actividad el abad de San-Gall, que pretende resucitar los derechos de su antiguo abadiato; aunque este negocio pertenece mas á la Suiza que á la Alemania. Estas notas de los Soberanos de Alemania parece que provisionalmente se entregan para ser exâminadas y discutidas á una comision compuesta por parte del Austria de los consejeros intimos Rademacher, Spiegel y Franck, y por parte de la Prusia del consejo de Estado Fries.

Se asegura que los plenipotenciarios de las potencias de Italia pretenden tener entrada en el congreso; lo qual no sabemos si lo conseguirán.

Nota sobre la noticia que dimos en el número 8 de este periódico, baxo el título Italia.

Hemos leído en el diario mercantil de la Ciudad de Barcelona del 8 de los corrientes, que recibimos por el último correo, que la orden que intimó el Secretario de Estado del Soberano Pontífice al príncipe de la Paz, para que saliese de Roma, fue á peticion formal de nuestro augusto soberano el Señor Don Fernando VII. Lo avisamos para satisfaccion del público.

Pérdida. Ayer dia 15, desde la plaza de Cort hasta la de Fernando VII., se estraviaron dos botones de oro; el sugeto que los haya encontrado, se servirá llevarlos en la imprenta de este periódico y se le dará medio duro de gratificacion.

CAPITANIA DEL PUERTO

Barco despachado.

Para Barcelona, el Jav. Santo Cristo, su pat. Antonio Coll mall., con hierro.

Teatro. = Hoy se representa la comedia titulada: *El Ayo de su hijo*, en un acto y el *Ama de gobierno* en otro, una polaca bayle y saynete.

Con superior permiso. Por Felipe Guast.